

Emsdetten

## 25 Jahre digitaler Sitzungsdienst

**[18.03.2015] Seit einem Vierteljahrhundert ist die virtuelle Ratsarbeit fester Bestandteil in Emsdetten. Anfangs beschränkte die Kommune diese auf interne Abläufe, heute präsentiert sie Sitzungsergebnisse auch im Netz.**

Als einer der Gründerväter des kommunalen Sitzungsdienstes kann sich die Stadt Emsdetten bezeichnen. Bereits seit 25 Jahren nutzt die nordrhein-westfälische Kommune den digitalen Sitzungsdienst der Firma Sternberg. Sie gehört damit zu den ersten Kunden des Unternehmens. „Da wir von Anfang an dabei waren, konnten wir die Software auch maßgeblich mitentwickeln und mitgestalten“, sagt Wilfried Breulmann, IT-Leiter der Stadt. „Im Laufe der Jahre konnten wir viele Ideen einbringen und so den Sitzungsdienst kontinuierlich verbessern.“ Anfangs nutzte die Kommune die Lösung nur für die Vor- und Nachbereitung von Besprechungen sowie für die Abrechnung. Im Jahr 1999 stellte sie die Software auch im Internet als Bürger- und Ratsinformationssystem zur Verfügung. Seitdem können die Emsdettener Bürger Informationen rund um die kommunalen Rats- und Ausschusssitzungen online abrufen. Seit 2014 gibt es zudem im Apple-Store die kostenlose Sitzungsdienst-App iRICH. Die Lösung ermöglicht Politikern und Bürgern Sitzungsdienstunterlagen vollautomatisch auf ihr iPad zu laden und eigene Notizen und Markierungen einzufügen. Aufgrund der langjährigen Zusammenarbeit hat Sternberg die Stadt Emsdetten im März 2015 zum Kunden des Monats gekürt.

(an)

Stichwörter: RIS | Sitzungsmanagement, Emsdetten